



Source : Extrait de la Revue Historique Neuchâteloise N° 3-4/97

Procès-verbal du comité élargi de l'AMCC

Vendredi 5 décembre 2025 à Auvernier, 17h30

Présidente : Mme Geneviève Roulet

Présent.e.s : Mmes Odile Roulet et Patrizia Suriano, MM. Dana Howe, Jacques Ramseyer et Jean-Denis Roulet

Ordre du jour

1. Accueil et mot de bienvenue
2. Suivi des discussions avec Lara Tremblay concernant son apport scientifique à la publication dirigée par Jacques Bujard et intitulée : « Evolution du vêtement et des accessoires des effigies du monument des comtes de Neuchâtel »
3. Bilan de ma rencontre avec Jacques Bujard du 24 novembre 2025
4. Calendrier du futur ajout de l'app (traduction du texte retenu, en allemand, anglais et italien)
5. Date de l'AG 2026
6. Disponibilités financières de l'AMCC
7. Divers

1. Accueil et mot de bienvenue aux participant.e.s

La présidente salue chacune et chacun pour cette cinquième séance du comité de l'AMCC. Elle souhaite la bienvenue à Dana Howe, qui a bien voulu rejoindre les rangs du comité.

2. Suivi des discussions avec Mme Lara Tremblay

La présidente a eu trois échanges avec Mme Lara Tremblay, docteure en archéologie médiévale de l'Université François-Rabelais de Tours et autrice d'un chapitre du livre à paraître sur la Collégiale sous la direction de M. Jacques Bujard. Son étude porte sur l'évolution du vêtement et des accessoires des effigies (c'est le terme consacré) du monument des comtes de Neuchâtel. Mme Tremblay a communiqué à la présidente de l'AMCC son texte et les photographies qui l'illustrent. Actuellement, elle réside à



Source : Extrait de la Revue Historique Neuchâteloise N° 3-4/97

Séoul, où son mari vient d'être nommé à l'ambassade de Suisse. La présidente espère qu'elle aura l'occasion de séjourner en Suisse au printemps prochain. Dans l'immédiat, Mme Tremblay laisse quartier libre à l'AMCC pour utiliser son travail. La présidente aurait aimé faire coïncider cette extension de l'application avec la publication de l'ouvrage collectif sur la Collégiale, dont on espère la sortie de presse en 2026. Cas échéant, Lara Tremblay est d'accord qu'on utilise ses récentes découvertes sur le Monument avant que paraisse le livre.

3. Bilan de la rencontre de la présidente avec Jacques Bujard

Lors d'une rencontre de la présidente avec M. Jacques Bujard, le 25 novembre 2025, celui-ci a annoté les points nouveaux qui ressortent de l'analyse de Mme Tremblay (et qui font chaque fois l'objet de photographies) : les bandeaux sous le cou des comtesses qui ont eu des enfants, les ceintures des six chevaliers, leurs chaussures et leurs épées. Pour sa part, la présidente rédigera une synthèse de l'article de Lara Tremblay, qu'elle lui soumettra ainsi qu'à Jacques Bujard. Elle devra aussi écrire une introduction expliquant la nouveauté sur le site de l'AMCC.

4. Calendrier du futur ajout de l'app (traduction du texte retenu, en allemand, anglais et italien)

La présidente a discuté avec M. David Hofer, de DNA-Studio, qui lui a proposé deux scénarios dans la mesure où il n'est pas possible d'intégrer telles quelles à l'application les photographies de l'article de Mme Lara Tremblay. Il conviendrait soit d'ajouter un onglet latéral à l'application permettant d'afficher des informations en fonction de la catégorie sélectionnée, soit de restructurer la page « Photos du Monument » du site web de l'AMCC pour mieux mettre en valeur les images de détails du Monument, accompagnées des textes explicatifs correspondants et d'un lien avec l'application qui propose un modèle interactif du Monument. Dans les deux cas, le modèle 3D du Monument sera intégré au site de l'AMCC.

La présidente propose de retenir la deuxième option, avec l'approbation du comité.

Ces ajouts à l'application devraient pouvoir être concrétisés en 2026, année du 750^e anniversaire de la dédicace de la Collégiale. Le devis préalable de DNA-Studio de 5'320.-, qui comprend les modifications à apporter dans les quatre langues, reste valable. Il faudra cependant que la présidente s'assure que les traductions en allemand, anglais et italien soient prêtes à temps.



Source : Extrait de la Revue Historique Neuchâteloise N° 3-4/97

5. Date de l'AG 2026

L'Assemblée générale annuelle de l'AMCC aura lieu le **vendredi 12 juin 2026** à 17h30 dans la salle Marie de Savoie, qui propose 18 places, avec quelques sièges supplémentaires possibles. Cette nouvelle étape dans un des espaces du château de Neuchâtel fera l'objet d'une présentation de M. Salomon Rizzo.

6. Disponibilités financières de l'AMCC

La présidente, qui s'est déjà beaucoup investie dans la recherche de fonds, a toujours le souci de disposer de réserves financières pour l'AMCC. En effet, outre les frais de maintenance annuelle (3'090.- facturés chaque année par DNA-Studio pour 15 h. d'un travail dont M. Dana Howe rappelle la nécessité), il faudra disposer de quelque 5'000.- pour payer l'extension de l'application aux résultats de la recherche de Mme Lara Tremblay.

Dans l'immédiat, une nouvelle démarche auprès de la Loterie Romande paraît vouée à l'échec, mais la présidente réfléchit à une demande de fonds auprès de la Fondation du Casino.

L'AMCC dispose à ce jour sur son compte de 31'220.80 francs.

7. Divers

Un certain nombre de manifestations sont prévues en 2026 pour le 750e anniversaire de la dédicace de la Collégiale de Neuchâtel. La présidente verra avec Mme Lena Brina dans quelle mesure une promotion de l'application Monumentissimo ! sera possible en lien avec l'un ou l'autre des événements mis sur pied.

La séance est levée à 18h30 et la soirée se poursuit autour d'une fondue préparée par la présidente, que tous et toutes remercient chaleureusement pour son accueil et pour tout son investissement dans le cadre de l'AMCC.